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Le président débute l’AG en demandant si l’assemblée souhaite reporter cette réunion. En 
effet, la veille une personne à remis en question la légitimité de la tenue de cette AG 
notamment du fait que l’invitation n’a pas été envoyé au minimum 15 jours avant sa tenue. 
L’assemblée présente a souhaité le maintien de cette AG. 

I. Mot d’accueil du Président  

Marc TRUFFAUT, président de la Ligue SAGE, remercie les personnes présentes à cette 

Assemblée Générale. 

II. Rapport moral du Président 

Marc TRUFFAUT, prend la parole pour évoquer son rapport moral. 

Mesdames, messieurs, chers amis 

Nous voilà réuni pour notre assemblée générale, dans un lieu assez symbolique pour la ligue, 

et notamment l’ex-région Grand Est. 

En effet nous organisions régulièrement nos assemblées générales ici 

Je dois donc comme chaque année partager avec vous mon rapport moral. 

Et même si la « morale » est régulièrement mise à mal au sein de notre ligue je vais tout de 

même vous raconter une petite histoire qui résume celons moi l’année que nous venons de 

vivre. 

Je pourrais me contenter de vous parler de la reprise des activités et d’un retour quasi 

normal après 2 années très perturbées par une pandémie mondiale. 

Mais non je vais juste vous raconter l’histoire du verre à moitié vide, et du verre à moitié 

plein. Cette image résume pour moi aujourd’hui notre ligue. 

Je commencerais par ceux qui perçoivent le verre à moitié vide. 

Alors oui, nous n’avons pas de partenaires privées financier, 

Alors oui nous n’organisons pas assez de réunion de bureau ou de comité directeur 

Alors oui nous n’organisons pas de grande soirée de gala permettant de mettre en avant les 

sportifs de haut niveau et leur entraineurs, accompagnateurs, et dirigeants de clubs. 

Alors oui nous n’avons pas d’organisme de formation 

Alors oui nous sommes maladroits dans la mise en avant de certains bénévoles 

Alors oui nous n’avons pas encore mis en place le conseil des présidents de CD 

Alors oui nous n’avons pas un super site internet, ni une belle ligne directrice de 

communication mettant en avant de la même façon l’ensemble des sportifs de la ligue et pas 

plus particulièrement les sportifs d’un perf ou d’un comité départemental… 

Alors oui nous ne sommes pas parfais en effet …. 
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Et puis heureusement il y a ceux qui perçoivent le verre à moitié plein…. 

Vous savez…. 

Ceux qui mettent en avant que sur le territoire nous organisons plus de 160 rencontres 

sportives 

Ceux qui mettent en avant le nombre de sportifs licencié revenu à la normal 

Ceux qui mettent en avant l’ensemble des championnats de France organisés avec ou sans la 

ligue. 

Ceux qui mettent en avant le travail des salariés et leur initiative, parfois maladroites, mais 

j’en suis convaincu que cela est fait dans un bon état d’esprit, celui du développement de la 

ligue dans son ensemble. 

Je profite de cette occasion pour remercier cette jeune équipe qui se met en place. Jeune 

équipe de CTF renforcé en 2022 par un temps de secrétariat plus que nécessaire pour notre 

ligue maintenant.  

Ceux qui s’investissent au sein de la ligue sans compter leur temps et sans rien attendre en 

retour et qui malgré les reproches, les attaques et les critiques de certains tiennent le cap. Et 

je mettrais ici plus particulièrement en avant le travail de la comptabilité. 

Ceux qui accompagne globalement les sportifs et pas seulement au bord du terrain le jour J 

Ceux qui prennent plaisir à partager leur savoir, en encadrant des formations auprès de 

futurs éducateurs 

Ceux qui cherche à construire le conseil consultatif des sportifs qui s’est concrétisé pour une 

des premières fois ici. 

Conseil consultatif maillons important de l’axe 2 de la fédération qui place le sportif au cœur 

du dispositif. 

Ceux qui ont compris que les sportifs ne leur appartenaient pas, et ne devait leur réussite 

qu’à leur efforts et sacrifices à l’entrainement, en étant simplement épaulé par des dirigeants, 

entraineurs, éducateurs uniquement là pour les accompagner à acquérir leur autonomie dans 

le droit commun. 

Alors oui vous l’aurez compris même si je sais qu’il nous reste encore du vide à combler, je 

sais aussi que les bases, l’éthiques et les valeurs sont fortes au sein de notre ligue sport 

adapté, et je sais que l’essentiel est bel et bien là. 

Il nous reste du chemin à parcourir certes, mais je préfère voir quand même le verre à moitié 

plein…. Et réussir au moins à le maintenir à moitié plein en me concentrant sur l’essentiel 

malgré l’évolution de l’environnement du sport avec l’arrivée de nouveaux acteurs, 

l’évolution du secteur médico-social, qu’il faudra un jour remettre en face des missions 

d’accompagnement qui sont les siennes en arrêtant de s’y substituer. 
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Ce n’est que tous ensemble, et que en nous appuyant sur des valeurs de respects et de 

bienveillance que nous pourrons combler les vides et continuer à renforcer notre ligue en 

étant au côté des sportifs pour un jour, ils puissent prendre les rênes de LEUR fédération. 

Merci. 

III. Présentation des salariés de la Ligue SAGE  

Au début de la saison 2022, la Ligue SAGE a embauché 2 nouveaux salariés dans la Zone 

Champagne :  

• M AUBRY Arthur : Conseiller Technique Fédéral, celui-ci est référent du perf athlétisme 

mais également sur le sport santé et des activités motrices. 

• Mlle MOINGS Chloé : Secrétaire / comptable ; celle-ci gère l’administratif de la Ligue 

SAGE et elle travaille en collaboration avec la trésorière pour la comptabilité.  

Pour la Zone Lorraine nous avons M MION Antoine qui est Conseiller Technique Fédéral ; celui-

ci gère le calendrier sportif au niveau compétition. Il s’occupe également du perf natation. 

En Janvier 2023, Mlle KELLER Tiphaine est venue compléter l’équipe de la Ligue SAGE ; celle-

ci est Conseillère Technique Fédérale, basée sur la Zone Alsace. Elle a pris la référence du PSF 

(Projet Sportif Fédéral) pour cette année. 

Et en Décembre 2022, Mr STEUX Alexandre, Conseiller Technique National est venu rejoindre 

l’équipe du Grand Est. Celui-ci à expliqué son parcours professionnel aux personnes 

présentent durant l’Assemblée Générale. 

IV. Présentation du Rapport d’activité 2021 / 2022. 

Le rapport d’activité 2021/2022 a été rédigé par Mlle KELLER Tiphaine, Mr MION Antoine et 

Mr AUBRY Arthur. Le rapport d'activité, présente le plan suivant : 

• Introduction  

• Calendrier sportif    

• Participation et résultats aux championnats de France 

• Sport Santé  

• Projet sport santé  

• Formation 

• Campagne PSF 2021 – Accompagnement  

• Haut niveau en Grand Est  

• Séjours Sportifs 

• Vie associative Ligue  

• Coordination équipe technique régionale 

• Communication 

RAPPORT%20D'ACTIVITÉS%202020_2021.pdf
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Plusieurs informations ont été évoqués lors de la présentation du rapport d’activité 

2021/2022. 

➔ Au niveau de l’introduction, M Aubry Arthur a pu nous faire observer une 

augmentation des licenciés de 59 % contrairement à l’année passée ou le chiffre était 

à 1610 licenciés.   

 

➔ M Mion Antoine a pris la parole concernant la partie calendrier sportif et nous a 

expliqué avec plus de précision ce que voulait dire les 5% pour les stages cela se justifie 

par 3 perfectionnements natation ainsi que 1 détection et 3 perfectionnements 

athlétisme. 

 

➔ Pour la partie formation, M Mion Antoine a expliqué les journées de sensibilisation 

auprès des étudiants de STAPS, pendant l’année 2021 / 2022, 2 journées de 

sensibilisation ont été effectués à Strasbourg et 1 journée à Reims. 

 

➔ Mlle Keller Tiphaine, en profite également pour nous faire un état des lieux de la 

campagne Projet Sportif Fédéral 2022, qui est menée par la FFSA pour répartir et 

instruire les dossiers de subvention :  

o 20 clubs ont déposé un dossier, 17 clubs ont eu un financement, 

o 6 CDSA ont déposé un dossier, 5 CDSA ont eu un financement,  

o Ainsi la Ligue à déposé un dossier et a obtenu le financement. 

 

A la suite de ces explications, elle décide de comparer avec l’année 2023 pour le 

nombre de dossier déposé. Elle nous a expliqué une augmentation de demande.  
 

o 32 clubs ont déposé un dossier de demande de subvention,  

o 6 CDSA ont déposé un dossier,  

o Ainsi la Ligue a de même déposé un dossier. 

Maintenant les clubs et CDSA sont en attentes d’instruction de leur dossier pour 

obtenir ou non le financement. 

 

➔ En ce qui concerne les séjours sportifs, M Aubry Arthur a pris la parole pour prononcer 

les stages qui ont été organisés sur la saison 2022. Ainsi pour la saison 2023 les lieux 

des séjours sportifs n’ont pas changé. 

 

➔ Pour la communication, Mlle Keller Tiphaine a expliqué que à venir les Conseillers 

Techniques Fédéraux auront chacun un QR code qui sera en guise de carte de visite. 

Ainsi dans les prochaines semaines le site internet sera de nouveau à jour. La Ligue 

SAGE vient de créer un compte instagrame.  
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V. Présentation du Rapport Financier 2021 / 2022 

Le rapport financier a été rédigé et présenté par Mme NAGET Rachel, trésorière, ainsi que 

Mme DELANNOY Dominique, vice-trésorière de la Ligue SAGE. 

• Bilan Financier 2021 / 2022 : 2022 LIGUE SAGE   Bilan association pour PP 2022.pdf 

• Compte de résultats 2021 / 2022 : 2022 COMPTE DE RESULTAT pour PP.pdf 

 

VI. Rapport des réviseurs aux comptes 

En l’absence des réviseurs aux comptes, Jérémie DRAPEAU a fait lecture du bilan rédigé par 

Mme BLANCHE et M. MORAINVILLE  

• Rapport des réviseurs aux comptes : 2023 03 13 Rapport des verificateurs exercice 

2022.pdf 

 

VII. Présentation et adoption du budget 2023 

Lecture du budget prévisionnel et dont vous retrouverez ci-joint : Budget prévisionnel.pdf 

VIII. Adoption des différents rapports 
• Première résolution :  

L’assemblée générale vote pour le rapport d’activité 2021/2022 :  

- Pour : 29 personnes approuvent. 

- Contre : 1 personne s’y oppose. 

• Deuxième résolution :  

L’assemblée générale vote pour le rapport financier 2021/2022 ainsi que pour le rapport des 

réviseurs aux comptes :  

- Pour : 29 personnes approuvent. 

- Contre : 1 personne s’y oppose. 

 

• Troisième résolution :  

L’assemblée générale approuve le budget prévisionnel de la Ligue SAGE pour 2023. 

 

IX. Questions diverses, remarques, échanges 

Lors de se temps d’échange, M STEUX Alexandre a décrit la démarche du Conseil Consultatif 

des Sportifs en précisant le programme du regroupement qui vient de se dérouler une 

journée avant l’Assemblée Générale. Le Sportif qui a été élu est Mr IDANEZ David.  

Mr IDANEZ David a pris la parole pour expliquer ses projets. Un de ses projet qui souhaite 

déjà mettre en place, il souhaite ouvrir une section sport adapté dans son club de Tennis de 

Table. 

2022%20LIGUE%20SAGE%20%20%20Bilan%20association%20pour%20PP%202022.pdf
2022%20COMPTE%20DE%20RESULTAT%20pour%20PP.pdf
2023%2003%2013%20Rapport%20des%20verificateurs%20exercice%202022.pdf
2023%2003%2013%20Rapport%20des%20verificateurs%20exercice%202022.pdf
Budget%20prévisionnel.pdf
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Mr TRUFFAUT Marc profite de ce moment pour demander à Mlle ETRINGER Manon de venir 

parler en quelques mots son parcours. Manon explique qu’elle est qualifiée pour les Globals 

Games à Vichy en juin 2023. 

Des questions ont été posés aux sportifs présents concernant leur intensité d’entrainement 

et leur parcours. 

Le temps d’échange se termine, et Mr TRUFFAUT Marc clôture l’Assemblée Générale en 

remerciant tous les participants d’avoir assisté à ce rendez-vous important de la vie associative 

de la Ligue SAGE. Il invite également tous les participants et sportifs à se retrouver autour du 

cocktail déjeunatoire. 

 

        Marc TRUFFAUT,  

         Président 

 

 

 

 


